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Protokoll der 112. Jahreshauptversammlung des 

TV 1911 Eibelshausen am 3.03.2023 
 

Beginn: 19.35 Uhr 

 

Teilnehmer: Siehe Anwesenheitsliste (45 stimmberechtigte Mitglieder) 

Tagesordnung: siehe Anlage 

 

Zu 1. Begrüßung 

Die 2. Vorsitzende Lisa Peter begrüßt  die Mitglieder zur  112. Jahreshauptversammlung des 

TV Eibelshausen. Der 1. Vorsitzende Reiner Donath ist erkrankt. Der Kassierer Sebastian 

Labitzke weilt im Urlaub. Beide lassen die Versammlung herzlich grüßen und wünschen 

einen schönen Abend. 

 

Zu 2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Lisa Peter stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäß einberufen wurde und erklärt die 

Versammlung für beschlussfähig. Das Protokoll der letzten JHV wurde im Vorfeld auf der 

Homepage veröffentlicht, hierzu gibt es keine Einwände und gilt somit als genehmigt. 

 

Hinweis: Erstmalig wurde auch über den E-Mail Verteiler die Mitglieder eingeladen. Dies 

war ein erster Testlauf. Zukünftig soll diese Möglichkeit auch für weitere Informationen 

genutzt werden. Sollte jemand keine E-Mail erhalten haben, ist keine E-Mail Adresse 

hinterlegt. Diese kann gerne den Verantwortlichen mitgeteilt werden.  

 

Zu 3. Totenehrung 

Die anwesenden Mitglieder erheben sich zur Totenehrung. 

 

Im abgelaufenen Jahr verstarben die Mitglieder Hilde Schmitt und Dr. Sigrid Stämmler-Kunz. 

In Gedenken an die beiden Verstorbenen wird einen Moment inne gehalten. 

 

Zu 4. Berichte 

 

a) Vorstand 

 

Seit der letzten Jahreshauptversammlung Ende Juli 2022 traf sich der Vorstand zu 6 

Sitzungen. Die Arbeit ist aktuell geprägt von der Sortierung und Verteilung der 

notwendigen Aufgaben. Gleichzeitig gibt es Überlegungen wie neue Impulse gesetzt 

werden können. Zum Beispiel ist der Turnverein mittlerweile auch bei Instagram aktiv 

und bewirbt die vorhandenen Angebote. 

 

Die Entwicklung der Mitgliedszahlen gestalten sich konstant. Zum 31.12.22 sind es mit 

756 Mitgliedern, acht weniger wie im Vorjahr. 

 

Letztes Jahr gab es wieder einen Stand auf dem Weihnachtsmarkt Eibelshausen. Neben 

der traditionellen Erbsensuppe gab es auch Waffeln am Stiel und eine Spielstation für 

Kinder. Vielen Dank an alle Helfer aus den Abteilungen für die tolle Unterstützung. 

 

In der Turnabteilung ist zu erwähnen, dass das Eltern-Kind-Turnen wieder angeboten 

wird. Auch das Kinderturnen ist nach wie vor ein wichtiger Bestandteil des Angebotes. 

Im Bereich der Gymnastikkurse wird der neue Jumping-Kurs sehr gut angenommen. 

Pilates und Ganzkörper-Fitness wird ebenfalls gut besucht. 
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Der Entspannungskurs für Kinder musste leider eingestellt werden, da die 

Räumlichkeiten nicht ausreichend beheizt werden konnten. 

 

Die Schwimmabteilung ist weiterhin ein Aushängeschuld des Vereins. In diesem Jahr soll 

auch wieder verstärkt an Wettkämpfen teilgenommen werden. 

 

Die Volleyballabteilung hat aktuell einen guten Zulauf und richten am 22.04.23 ein 

eigenes Turnier aus. 

 

Der Badminton-Abteilung fehlt es aktuell an Teilnehmern. Bei Interesse kann das 

Training wieder aufgenommen werden. 

 

Die Handball-Abteilung kann nach Corona wieder eine vollständige Saison spielen. 

 

Für die Pflege des TV Bus konnte Lennart Hinze gefunden werden. Er kümmert sich 

zukünftig um die Reinigung und Pflege. 

 

Für die Vorstandsarbeit wird weiterhin ein Sportwart gesucht. Generell ist jede 

Unterstützung herzlich willkommen. 

 

Es werden zahlreiche Mitglieder geehrt. Dazu ist zu erwähnen, dass Ehrenmitglieder die 

Möglichkeit haben sich vom Mitgliedsbeitrag befreien zu lassen. Sollte dies gewünscht 

sein, bitte kurze Information an den Vorstand. 

   

 

 

b) Kassenwart 

 

In Vertretung von Sebastian Labitzke übernimmt Torsten Rödel die Erläuterung des 

Kassenberichtes mittels Power-Point Präsentation. Die Aufstellung wird im Anhang 

beigelegt.  

 

c) Sportwart 

 

Die Berichte der einzelnen Abteilungen liegen aus. Die Mitglieder können sich so über 

das Geschehene informieren. Die Berichte sind im Anhang beigefügt.  

 

Zu 5. Aussprache zu den Berichten 

 

Es gibt eine Wortmeldung aus der Versammlung. Es wird angeregt die Bericht aus den 

Abteilungen auch im Vorfeld über die Homepage zu veröffentlichen. Der Vorstand wird 

diesen Punkt auf der nächsten Vorstandssitzung besprechen. 

 

Zu 6. Bericht der Kassenprüfer und 7. Entlastung des Vorstandes 

 

Die Kasse wurde am 17.02.23 in Anwesenheit des Kassenwartes Sebastian Labitzke, seiner 

Vorgängerin Lisa Peter und den beiden gewählten Kassenprüfern Wilhelm Koch und Christa 

Koch geprüft. Bericht siehe Anlage. Es wird eine ordnungsgemäße Buchführung bestätigt und 

dem Vorstand ein verantwortungsvoller Umgang mit dem Vereinsvermögen. Beide 

Kassenprüfer beantragen den Vorstand zu entlasten.  Dieser Antrag wird von der 

Versammlung einstimmig angenommen. Lisa Peter dankt beiden Kassenprüfern. 



 3 

 

Zu 8. Ehrungen 

 

Die silberne Ehrennadel für 20 Jahre Vereinsmitgliedschaft erhalten: 

 

Jan-Christopher Schwehn, Sebastian Hoffmann, Franziska Nickel, Lisa Marie Jaksch, Bärbel 

Wölfl, Daniel Wölfl, Petra Müller, Iris Orth, Samuel Orth, Benjamin Orth 

 

Die goldenen Ehrennadel für 40 Jahre Vereinsmitgliedschaft erhalten: 

 

Karl Wilhelm Henrich, Stefan Wlodarski, Oliver Schmitt, Alexandra Schulz, Nadine Zinzius, 

Monika Krug 

 

Für 50 Jahre Vereinsmitgliedschaft wurden geehrt: 

 

Annelore Schmitt, Renate Schmitt, Gundi Klingelhöfer, Rüdiger Klingelhöfer, Klaus 

Leimbach, Elvira Hermann 

 

Für 60 Jahre Vereinsmitgliedschaft wurde geehrt: 

 

Dieter Hast 

 

Für 70 Jahre Vereinsmitgliedschaft wurden geehrt: 

 

Inge Ortmann, Heinz Neun, Manfred Pfeifer 

 

Zu Ehrenmitgliedern ernannt wurden Monika Krug und Elvira Hermann. 

 

 

Zu 9. Feststellung der Anwesenheit der stimmberechtigten Mitglieder 

 

Es wird festgestellt, dass 45 stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind. 

 
Zu 10. Wahl eines Wahlausschusses 
 
Wilhelm Koch wird einstimmig zum Wahlleiter gewählt. 
 
Zu 11. Wahl eines Kassenprüfers 
 
Christa Koch bleibt ein weiteres Jahr Kassenprüfer. Unterstützt wird sie von Willi 
Grans, welcher einstimmig gewählt wird.  
 
Zu 12 Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
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Zu 13. Schlusswort 

 

Das Schlusswort übernimmt der Ehrenvorsitzende Jochen Ochmann. Er freut sich, dass viele 

Mitglieder erschienen sind und bedankt sich bei Lisa Peter und Esther Rödel für die Leitung 

und Planung der Jahreshauptversammlung. Er nimmt Bezug auf die drei geehrten für 70 

Jahre, welche in den 50er Jahren die Leichtathletik in Eibelshausen mit geprägt haben. Vor 

allem durch die Leichtathletik-Abteilung wurde der TV hessenweit bekannt. Die guten 

Leistungen müssen vor allem auch vor dem Hintergrund betrachtet werden, dass es damals 

keine Trainingsmöglichkeiten gab wie sie heute bekannt sind. Gelaufen wurde auf 

Schotterstraßen, die Sprunggrube wurde von dem Mitgliedern ausgehoben und nach Bedarf 

verlängert. Der Sportplatz damals war nur 100 Meter lang und so konnte dort keine Stafel und 

auch kein 100m Lauf trainiert werden. Desto beachtlicher sind die damaligen Leistungen die 

noch heute in den Bestenlisten zu finden sind. Erst in den 80/90er wurden die Handballer das 

Zugpferd des Vereins. Ihm Selbst macht zur Zeit die Schwimmabteilung Spaß, dieses 

Engagement benötigt der Turnverein. Er bedankt sich beim gesamten Vorstand für die 

geleistete Arbeit. 

 

Lisa Peter dankt ihm für seine Worte und bedankt sich bei allen Anwesenden für ihr 

Kommen. Sie hofft im Anschluss bei Getränken und kleinem Imbiss auf einen regen 

Austausch. 

 

Lisa Peter schließt die Jahreshauptversammlung um 20:25 Uhr. 

 

 

2. Vorsitzende      Schriftführerin 

 

 

 

Anhang: 

Tagesordnung 

Anwesenheitsliste 

Berichte der Abteilungen 

Bericht des Kassierers 

Liste der Ehrungen 

Bericht der Kassenprüfer 


